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雪に耐えて梅花麗し（耐雪梅花麗）
校長 渕上 盛人

今年の冬は、例年になく厳しい寒さとなりましたが、ようやく
春らしい陽気を感じるようになりました。体育館前のロータリー
にある梅も鮮やかな紅色の花を咲かせています。この梅の花を見
ていて、ふと次の言葉を思い出しました。

「耐雪梅花麗（雪に耐えて梅花麗し）」
この言葉は、プロ野球の広島カープ、大リ

ーグのニューヨークヤンキースで活躍した黒
田博樹投手の座右の銘です。「苦難や試練を
乗り越えるからこそ、大きな見事な成果や成
長がある」と言う意味です。今、ＮＨＫの大
河ドラマで放送中の「西郷どん」で注目され
ている西郷隆盛が詠んだ漢詩です。
さて、海星中では、２月２８日に立志式を実施します。１４歳

になった中学２年生の３名が立志式を迎えます。昔でいうと元服
の歳にあたり、現在では刑法の適用を受ける年齢であるというこ
とです。つまり、大人として扱われるという節目を迎えたという
ことです。
そこで、私の中学時代を振り返ってみたいと思います。もう４

０年近くも前の話です。楽しかったことも多いですが、どちらか
というと辛く苦しかったという印象が残っています。
私の実家は農業をしていて、両親はとても厳しかったです。小

学生の頃は、道路から離れた高台の畑まで肥料袋を担いで何回も
登ることもありました。友達と草野球をして遊んでいると、迎え
に来て畑に連れて行かれることもよくありました。厳しいしつけ
の中で両親は、仕事に対する責任感や働くことの意義を教えてい
たのだと思います。
家の手伝いで身につけたものもありました。それは、強い足腰

とそこそこの筋力です。小学校の頃から運動面には自信があり、
中学入学と同時に陸上部に入りました。短距離や幅跳び、長距離
など、様々な種目に挑戦し、大好きなスポーツに打ち込む充実し
た中学校生活を送っていました。
しかし、突然、歩けないほどの激痛が腰を襲いました。一過性

のものかと思っていましたがなかなか良くならない。部活動どこ
ろか、体育の授業も見学、登下校も送り迎えという日々が続きま
した。原因も分からず、治るめども立たない。もう運動はできな
いのかと思うと無性に悲しかったです。誰にも不満をぶつけられ
ず、ついつい小さい頃の家の手伝いが原因だと母親に不満をぶつ
けることもありました。母は、そんな私の気持ちをしっかり受け
止めてくれていました。腹も立ったでしょうが、農作業の合間を
ぬって学校や病院への送り迎えをしてくれました。腰痛は、半年
ぐらいで良くなりましたが、再発が怖く、中学時代に部活動をす
ることはありませんでした。
一昨年前に亡くなった父が、よく言っていました。「人は、一

回の挫折で強くなり、二回の挫折で優しくなれる」と。私の体験
は、父に言わせると「お前のは挫折に及ばない、甘えだ」という
ことでしたが、自分の中では辛く苦しい体験でした。

海星中の生徒の皆さんには、「今しかできないこと、今頑張ら
なければいけないことがあるということ」「現実をしっかりと受
け止めなければいけないこと」「課題は、一つ一つ乗り越えてい
くしかないこと」「親は、いつも君たちのことを理解しているこ
と」を分かって欲しいと思います。

3 年生の学級活動の時間
に『生活習慣病を予防する
には、どのような食生活を
したらよいのだろうか』と
いう課題で、栄養教諭も加
わり、食に関する授業を行
いました。
生徒はペアで、バランスのよい食事をカロリー数値を

参考にしながら考えていました。まとめでは本教諭が「偏
った食事、Ｓ(sugar)Ｏ(oil)Ｓ(salt)を摂り過ぎないように」
とアドバイスを行っていました。
生徒感想より

○ 島立ちした後は食事を親が作ってくれないので、自
分でもバランスのよい食事がつくれるようになりたい
です。

○ 私は朝食を摂らないことがあるので、これからはし
っかり食べるようにしたいです。

学年末テストに向けた今
年最後の学力向上タイムを
実施しました。
生徒は苦手な教科の問題

プリントや教科書を準備
し、黙々と問題を解いたり、
要点をまとめたりしていました。学級によっては、学年
末テストの目標点数を掲げ、「勉強をたくさんして、目標
点を達成したい」と意気込みを書いている生徒もいまし
た。短時間ではありましたが、課題を克服する時間とな
っているようでした。
また、学年末テスト終了後は各教科の授業において、未

定着の問題について、しっかり復習を行い指導の充実を図って
まいります。

小中一貫教育の取り組み
として、海星中学校区では
小・中学校間において、授
業交流を行っています。今
年も海星中の教諭全員が長
浜小学校や鹿島小学校へ出
向き、これまで約 20 回程度
授業を行いました。また、3
月は小学校６年生を対象につ
なぎ学習を中心に授業交流を行っていく予定です。今後も小学
校と連携を図りながら、少しでも小学校から中学校への学習の
橋渡しを行いたいと考えています。

小 中 一 貫 教 育 の 取 組 ～授業交流～

インフルエンザ対策として、学校で
はお茶うがいや手洗いの励行に努めて
います。今月、生徒会が啓発のために、
「インフルエンザ対策」として、生徒
・職員全員にその予防策を書いてもら
いました。県内でのピークは過ぎつつ
ありますが、３月は公立入試も控えて
います。今後も予防に努めてほしいと
願っています。

○ 郷土教育講演会 ２月２８日（水）11：40～12：30

講師：唐澤 智子（市観光物産協会下甑支店長）

演題『 光を観る 』

※ 保護者の方も一緒にお話を聞いてみませんか。

○ 学年末ＰＴＡ ２月２８日（水）14：50～16：30

・全体ＰＴＡ（14：50～ 15：30）
・学級ＰＴＡ（15：40 ～ 16：30）

○ お別れ球技大会 ３月１０日（土）9：45～11：40
・生徒と保護者の試合も計画していますので、ご
協力よろしくお願いします。詳細については、別
紙案内をご覧ください。

各種表彰について
○ 実用英語技能検定合格

【4級】 3年 高山 花音 2 年 大田 夏美

【4級】 1年 福嶺 日菜 渕上 彩花

【5 級】 1 年 前多 夏海 髙山 晴 東 柊仁

○ 第58回新春書き初め会

【銀賞】 1 年 渕上 彩花

○ 第2回薩摩川内こころの川柳大会

【佳作】 1 年 髙山 晴

（花火見て 心も体も 満開だ）

月 日 曜 主な行事

6 火 公立高校入試・かのこゆり号

7 水 公立高校入試

10 土 お別れ球技大会・シェークアウト訓練

12 月 卒業式予行・ALT来校

13 火 第40回卒業式

14 水 公立高校合格発表

23 金 修了式・離任式・PTA送別会

3

風邪・インフルエンザ対策～生徒会活動～


